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一一一一    般般般般    質質質質    問問問問    通通通通    告告告告    書書書書    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖 縄 市 議 会  

 

 

 



 

一一一一        般般般般        質質質質        問問問問        順順順順        序序序序    

    

順番 氏   名 頁 備  考 

１ 高 橋   真 P1 
 

 

6 月 29 日（金） 

 

 

２ 宮 城   浩 P3 

３ 前宮 美津子 P5 

４ 森 山 政 和 P9 

５ 桑 江 直 哉 P11 

６ 花 城 貞 光 P12 

 

7 月 2 日（月） 

 

７ 諸見里 宏美 P14 

８ 与那嶺 克枝 P15 

９ 喜 納 勝 範 P16 

１０ 喜友名 朝彦 P17 

 

7 月 3 日（火） 

 

１１ 小渡 良太郎 P18 

１２ 池 原 秀 明 P20 

１３ 瑞慶山 良得 P23 

１４ 仲宗根   誠 P24 

 

7 月 4 日（水） 

 

１５ 普久原 朝健 P25 

１６ 棚原 八重子 P27 

１７ 小 浜 守 勝 P28 

１８ 阿多利  修 P29 

 

7 月 5 日（木） 

 

１９ 長 嶺 喜 清 P31 

２０ 瑞慶山良一郎 P32 

２１ 浜比嘉  勇 P33 
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議席番号 ７７７７    議員氏名 高高高高    橋橋橋橋            真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

こどものまち 

推進部長 

健康福祉 

部  長 

関係部長 

 

 

市  長 

副 市 長 

総務部長 

健康福祉 

部  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

企画部長 

こどものまち 

推進部長 

健康福祉 

部  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．若者雇用対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公費助成事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ワークショップサロンについて 

  ①事業内容と方向性 

  ②他自治体での活用事例 

 

（２）インターンシップや職業訓練について 

  ①事業内容と方向性 

  ②期待できる効果 

 

 

（１）本市の防災計画について 

  ①県の防災計画との整合性について 

  ②重点取り組み事項 

  ③食糧等の備蓄計画について 

  ④自主防災組織の育成について 

 

（２）災害時要援護者対策について 

  ①防災計画の位置づけ 

  ②現時点と今後の取り組みについて 

 

 

（１）予防接種事業について 

①インフルエンザ予防接種の助成事業につ

いて 

  ②水ぼうそう・おたふく風邪について 

 

（２）こども医療費助成事業について 

①対象年齢の拡大について 

②担当課の業務見直しについて 

③県・医師会への働きかけについて 

 

（３）一般・特定不妊治療助成事業について 

  ①事業の内容と 3 カ年の実績について 

  ②事業の課題について 

  ③対象となる病院（市内・市外） 

 

（４）出産育児一時金について 

  ①対象者・事業内容の変遷について 

  ②3 カ年の支給実績 

  ③医療機関外で出産した対象者について 

  ④米軍基地内病院で出産した対象者につい 

  て 
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議席番号 ７７７７    議員氏名 高高高高    橋橋橋橋            真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

企画部長 

経済文化 

部  長 

健康福祉 

部  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

副 市 長 

建設部長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．本市の企業誘致・経済・

医療に係る政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

５．市営団地の運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）民間大手商業施設が本市外周辺に立地する

件について 

  ①企業誘致等の取り組みをした経緯はある 

 か 

  ②どのようなかかわり方をしてきたか 

  ③今後の方向性について 

 

（２）民間大手病院が本市外に移設する件につい

て 

  ①どのような方針でかかわってきたか 

  ②医療分野を民間任せにしていないか 

  ③今後の方向性について 

 

 

 

（１）老朽化した団地の改修並びに建てかえ計画

について 

①全体の計画 

②市営美里団地について 

 

（２）入居者の状況について 

  ①障がい者専用部屋の入居について 

  ②全体の稼働状況について 

  ③空き室があればその理由について 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校施設整備について 

 

 

 

 

 

 

２．少子化対策について 

 

 

 

 

 

３．がん検診について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）空調整備について 

①本市の幼・小・中学校の空調整備について

伺います。 

②光熱費の節減及び太陽光設備導入拡充に

伴う見解を伺います。 

 

  

（１）不妊治療について 

①過去3年間の不妊相談件数や動向について

伺います。 

②不妊治療の種類や費用について伺います。 

 

 

（１）前立腺がんについて 

  ①去る 2 月定例会より、県内 6 市（浦添市・

糸満市・豊見城市・宮古島市・石垣市・南

城市）が検査を実施とあり、本市において

も同様な形態によるオプション検査で対

応とありましたが、その後の取り組みにつ

いて伺います。 

 

 

（１）街コンについて 

  ①街コンとは“街（ＭＡＣＨＩ）＋コン（Ｃ

ＯＮ：合コンのＣＯＮ）”の略称となって

おります。街コンが開催され、地域・街・

商店街・飲食店を活性化できる大規模イベ

ントとして位置づけられており、注目され

ていますが、見解を伺います。 

  ②県内各地で開催された街コン開催の実績

から検証及び検討していただき、本市の地

域活性化の観点から支援やサポートにつ

いて伺います。 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

５．水産業について 

 

 

６．中城湾港新港地区につい

て 

 

 

 

 

 

 

７．本年度重点施策事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の“市魚”について伺います。 

 

 

（１）新港地区の整備について伺います。 

  ①6 月 15 日（金）に久米島より西側埠頭へ

今後、定期便予定として貨物（水）の第一

便として着きました。これまでの関係各位

の取り組みの成果と思いますが、今後の物

流拠点形成に向けた見解を伺います。 

 

 

（１）仮称や一部新規事業の進捗状況について 

  ①特に動向が著しい事業の状況について伺

います。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１．基地・平和行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今年は日米安保条約が発効して 60 年、本

土復帰から 40 年の節目の年。復帰後の米兵

犯罪件数、殺人・強盗・放火・強姦などの凶

悪犯罪件数について明らかにしてください。 

（２）6 月 17 日付・新報社説は、「オスプレイの

配備は、沖縄全県の『普天間化を意味す

る。・・・日米両政府は即刻、オスプレイの

配備中止を検討すべき』と、オスプレイ配備

反対への県民の意思を代弁。県民の命と人権

を脅かすオスプレイ配備について、市長の政

治信念をお聞かせください。 

（３）1959 年 6 月 30 日。石川市宮森小学校に

米軍機が墜落、死者 17 人、重軽傷者 210 人、

校舎、公民館などが全焼する大惨事に。1968

年には嘉手納基地で B52 戦略爆撃機が墜落

炎上、8 年前には沖縄国際大学構内に、CH53

大型輸送ヘリが墜落炎上。県内における、最

新の米軍航空機関連事故件数について説明

してください。 

（４）去る大戦で沖縄を占領した米軍は、県民を

捕虜収容所に閉じ込め、県民の土地を強制的

に強奪。反対する農民に弾圧を加え土地を強

制接収。沖縄市の市域面積に占める米軍基地

面積の割合、返還面積について、復帰時と現

在の状況をお聞かせください。 

（５）今回の日米合意では、緑の同盟としてグア

ムや在日米軍基地での環境保全対策の経費

などを、新たに盛り込む。これまで政府が支

出した思いやり予算の総額、思いやり予算で

負担している在沖米軍への年間の光熱水費

についてお聞かせください。 

（６）前泊博盛・沖縄国際大学教授は、琉球新報

の論説副委員長当時、沖縄市の泡瀬通信所

は、返還後 86 人から 3,752 人へ 38 倍の雇

用増、税収は 4 倍にふえたとの調査結果を報

告。泡瀬通信所返還地区の最新の人口、事業

所数、従業員数、税収についてお聞かせくだ

さい。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前        宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

１．基地・平和行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

 

２．くらし・福祉、教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）県民所得に占める基地関連収入の割合を、

復帰時点と現在の最新時点についてお聞か

せください。 

 

（８）沖縄振興一括交付金について 

  ①沖縄振興の一括交付金が活用できる事業

の可否について、国・県・市のどちらが判

断するのかお聞かせください。 

  ②本市の沖縄振興一括交付金の活用方針、沖

縄振興一括交付金を活用していく上での

問題点、課題について伺います。 

 

 

（１）介護保険料の引き上げについて 

  ①保険料基準額の今回の引き上げ額、引き上

げ後の保険料基準額、負担増額の総額につ

いて明らかにしてください。 

  ②被保険者数、保険料基準額の沖縄市と全国

の比較、被保険者の平均所得についてお答

えください。 

  ③沖縄市の介護給付金準備基金及び沖縄県

介護保険財政安定基金の額を教えてくだ

さい。 

 

（２）特別支援教育・発達障がいについて 

  ①本市で特別支援を要する園児・児童生徒の

数、特別支援ヘルパー数など、現状につい

てお聞かせください。 

  ②特別支援教育ヘルパーの増員、研修をとお

して特別支援教育についての知識と理解

を深め、きめ細やかな指導を行うための、

ヘルパーの質の向上を図る必要があると

思うが、当局の見解をお聞かせください。 

  ③発達障がいについて、乳幼児から成人に至

るまでの一貫した相談・支援体制を整えて

いくための、発達障害支援計画の必要性と

取り組み、発達障害支援センターの設置に

ついてお聞かせください。 

  ④特別支援教育に対する、教育長の問題意

識、ビジョンをお聞かせください。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

2．くらし・福祉、教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

3．防災のまちづくり、仕事と

雇用対策行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）自殺予防とメンタルヘルスについて 

 ①自殺の現状と対策、支援体制についてお聞

かせください。 

  ②市職員の心の病の現状と県内・全国の自治

体との比較について伺います。 

  ③市職員がうつ病、心の病になる原因の 1

つが過労。一月 100 時間以上の時間外勤

務者数、時間外勤務上位 3 部署の一月の時

間数について伺います。 

 

 

（１）津波・地震対策について 

  ①新年度の津波・地震対策、予算についてお

聞かせください。 

  ②本市で防災教育副読本を作成し、教育現場

で効果的な防災教育、避難訓練を積極的に

促進すべきだと思いますが、教育長の見解

について伺います。 

  ③釜石市の防災教育の取り組みについて、市

民に知らせる「講演会」を企画すべきだと

思いますが、見通しをお聞かせください。 

  ④防災力の強化に資するために、政府の緊急

防災・減災事業に基づく、国の補助を積極

的に活用すべきだと思いますが、見解を求

めます。 

 

 

（２）仕事と雇用について 

  ①本市の最新の完全失業者数・失業率、県内

11 市の比較をお聞かせください。 

  ②本来、労働者の雇用は、正規雇用が原則。

本市の非正規職員を正規雇用した場合の

増員数及びそれに必要な新たな財源、増員

分を含む経常経費と一般会計に占める割

合を教えてください。 

  ③市営住宅の現状と課題、年次計画について

お聞かせください。 

  ④国の「配置指針」に基づく本市の消防士の

数、過不足人数を教えてください。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

3．防災のまちづくり、仕事と

雇用対策行政 

 

 

 

 

  ⑤公立保育所（園）の潜在的待機児童数及び

待機児童解消に必要な保育士数と財源の

裏付けについて伺います。 

  ⑥本市の教育委員会で 30 人以下学級を実施

した場合、新たに必要な教師の数、財源の

裏付けについて伺います。 

  ⑦本市に事業所を置くコールセンターなど

のＩＴ関連企業で働く労働者の数、平均賃

金、雇用形態について明らかにしてくださ

い。 

  ⑧指定管理者制度に基づく本市の施設等の

運営・管理の内容、課題についてお聞かせ

ください。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

市  長  

 

１．学力向上と学校教育につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

２．こどものまちの推進につ

いて 

 

 

 

（１） 本市の算数・数学の指導助手配置事業は、

習熟度別学習等の丁寧、かつ、きめ細かな

指導が可能となり、児童生徒の学力向上に

つながるということが証明されつつある。

そこで、沖縄振興交付金を活用し、事業を

国語科にも広げることについて 

① 全小学校の 3 年生以上への、国語・算数

の指導助手配置事業の可能性と予算措置

について伺う。 

② 全中学校への国語・数学の指導助手配置

事業の予算と可能性について伺う。 

③ 過去５年間の学力向上対策費の累計につ

いて伺う。 

（２） 保護者から徴収の学校協力費等、約

4,500 万円の負担軽減について伺う。 

（３） 小中学校新学習指導要領の全面実施に伴

い、国語の分野では「調べ学習」などで活

用する学校図書館の役割が重要となって

きた。学校図書館の充実等について 

① 小・中各学校の蔵書の充実度について伺

う。 

② 学習指導要領に対応（記録や報告の文書、

図鑑や辞典などを読んで識別・活用する

能力）し得る蔵書の整備計画について伺

う。 

③ 平成 23 年度図書充実費に係る小・中別予

算、同じくＰＴＡ負担分について伺う。 

（４） 登下校中の児童等が犠牲となる交通事故

が、全国で続発している。通学路の事故対

策について 

① 各学校区の通学路の安全点検と事故対

策、指導体制等について伺う。 

② 平成24年度の登下校時の交通事故発生件

数、発生状況と安全対策について伺う。 

 

（１） 子どもたちの豊かな感性や人間性を育て

る文化事業について 

① 「こどものまち」におけるジュニアオー

ケストラの意義と位置づけ、市民ニーズ

について伺う。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

２．こどものまちの推進につ

いて 

 

３．中部圏域の中核都市をめ

ざしたまちづくりについ

て 

 

４．公園整備と道路行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

５．職員力や組織力の向上に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② プロムナードコンサートの効果と楽器の

充実度について伺う。 

 

（１）沖縄振興交付金を活用し、近隣市町村との

連携によるＬＲＴ（新型路面電車）の導入

について伺う。 

 

（１） 市道市営球場線と、ももやま通りの整備

について 

① 街路樹整備計画の進捗状況について伺

う。 

② 歩道のカラー舗装計画の有無について伺

う。 

（２） 市道南桃原 61・62 号線の側溝整備計画

の進捗状況について伺う。 

（３） 県道 85 号線と市道諸見里桃原線の交差

するコザ運動公園内一部区画における、不

法投棄の処理状況について伺う。 

（４） 「むつみが丘公園」について 

① 現在の当公園利用状況と“市民の声”へ

の対応について伺う。 

② 多発する事件・事故への対応と安全対策

について伺う。 

③ 当公園の健全化計画について伺う。 

 

（１） 市民サービスに貢献し得る職員像を目指

した方策について 

① 沖縄市人材育成基本方針見直しについて

具体的に伺う。 

② 職員研修や人事管理制度の改善について

の具体的方策について伺う。 

③ 組織マネジメントの具体的実施計画につ

いて伺う。 

（２） 級別標準的な職務内容のなかで、4 級以

上の職務に、～～の職務。困難な業務を所

掌する～～（前級）の職務とある。この「困

難な業務」の内容について具体的に伺う。 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１.学校給食並びに保育所の食

事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発について 

 

 

（１） 産地の表示について 

①学校給食並びに保育所の食事の産地表示

公表に関する取り組みはどうなっている

のかについて伺う。 

 

（２） 地産地消への取り組みについて 

①地産地消の取り組みを沖縄市は既に学校

給食や市内ホテルに食材を提供している

との答弁があった 

ア．どのように連携して提供しているか 

（ア）学校給食 

（イ）保育所の食事 

（ウ）市内ホテル 

イ．実績はどうか（取引額・品種・量） 

   （ア）学校給食 

   （イ）保育所の食事 

   （ウ）市内ホテル 

  ウ．今後の課題・見通しについて 

   （ア）課題はあるか 

   （イ）今後の見通しはどうか 

 

（３）放射能汚染対策について 

①子どもの内部被曝の影響について保育所

の食事を担当する職員等への意識啓発、学

習、研修はどうなっているのかについて伺

う。 

 

 

（１）避難場所について伺う。 

 

（２）災害時の対策について伺う。 

 

（３）液状化対策について伺う。 

 

（４）入域観光客数について伺う。 

 

（５）サンゴモニタリング調査について伺う。 

 

（６）沖縄市東部海浜開発推進協議会について伺

う。 

 

 



 12 

議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

総務部長 

市民部長 

指導部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

健康福祉 

部  長 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防災行政無線について 

  ①本市防災行政無線は老朽化しており、整備

が必要とのことだが、どのような状況か。 

  ②全国自治体で今、防災行政無線のアナログ

方式からデジタル方式への切りかえが行

われている。 

   アナログとデジタルそれぞれのメリット

とデメリットは。 

  ③本市の防災行政無線のデジタル化につい

て検討するべきと思うがどうか。 

  ④現在のアナログ無線は各メーカーが製造

する機器間で互換性がないため、修善費用

負担や部品調達に難点がある。 

   デジタル方式については総務省が音頭を

取って「市町村デジタル同報通信システ

ム」の標準策定ができた。 

   これにより各メーカー間の相互互換性や

標準化による価格低減化が図られるとの

こと。ちなみに本市においてデジタル化整

備した場合、予想整備費用はどのくらい

か。 

  ⑤自治会から地域住民への広報案内に防災

行政無線を使用させて欲しいとの声があ

る。市当局のご見解は。また、現状で可能

か、並びにデジタル化した場合はどうか。 

 

（２）防災教育について 

  ①学校における防災教育実施状況 

  ②自治体、各種団体、企業等の防災教育実施

状況と取り組み 

 

 

 

（１）こども医療費拡充について 

   県は本年度 12 月よりこども医療費入院費

については、中学 3 年生まで無料化する。そ

れを原資に本市において県の拡充に上乗せ

して通院費について現行4歳を5歳まで拡充

してはどうか。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

健康福祉 

部  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

建設部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

経済文化 

部  長 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．沖縄警察署移転について 

 

 

（２）子宮頸がん予防について 

   子宮頸がんは、検診と予防ワクチン接種に

よって、ほぼ 100％予防ができると言われて

いる。本市の検診受診率及び接種率は、今ど

のくらいか。並びに検診受診率及び接種率 

ＵＰ対策は。 

（３）国保「葬祭費」について 

   本市住民がお亡くなりになった場合、お見

舞金として「葬祭費」が支給される。国保規

定で 5 万円となっているが、75 歳以上の後

期高齢者の方々には 2 万円の支給である。 

制度の違いとは言え検討するべきではない

か、見解を伺う 

（４）「葬祭用具使用条例」について 

   ア．条例によると本市は市民福祉の一環で

葬祭用具として霊柩車と葬祭用幕を

備え、市民の葬儀の際に安価で貸し出

すことになっている。備えはどうなっ

ているか伺う。 

   イ．条例がある以上、用具は備えるべきで

はないか伺う。  

 

（１）市道諸見里・桃原線の拡幅整備について 

    順調に進んでいた同事業は、沖縄少年

院・沖縄女子学園間通過部分でとまってい

る。理由は、沖縄少年院の移転先が決まら

ず、進んでいないためだが、その後の進捗

状況について伺う。 

（２）グラウンド通り街灯について 

沖縄市運動公園横を走るグラウンド通

りは交通量、人通りも多いが、南インター

から老人福祉センター寿楽園間は街灯が

少なくて暗い。市民の安心安全確保のため

街灯を増設し、明るくすべきではないか伺

う。 

 

（１）移転する沖縄警察署完成が真近である。現

在地への大型交番設置について、当局の見解

について伺う。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里        宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

こどものまち 

推進部長 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部局 

 

 

１．沖縄市子どもの実態調査

報告書について 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄振興特別推進交付金

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．奨学金制度について 

 

 

 

 

 

（１）こどもの生活実態調査から総論・各論など

何が見えているのか。 

 

（２）こども自身に対する聞き取りから 

  ①試みへの評価について 

  ②課題について 

 

 

（１）沖縄市きめ細かな就労支援事業（交付金事

業名称）若年者就労等支援事業の事業概要に

ついて具体的にお示しください。 

  

（２）預かり保育事業について 

交付金事業の概要では、沖縄県において

は、公立幼稚園がほとんどの小学校に併設さ

れ 5歳児の約 8割が公立幼稚園へ就園してい

る。そのため、幼稚園の教育課程に沿った教

育時間の終了後等も引き続き園児を預ける

ことのできる環境づくりへのニーズが高い

ため、幼稚園において「預かり保育」を実施

するとある。そこでお伺いします。 

①現在、どれくらいのニーズがあるのか。 

   2 年保育も実施しているので、年齢別にお

聞かせください。 

②「預かり保育」の場所の確保、「2 年保育」

の場所の確保等環境条件はどのようにな

っているのか。 

③職員の配置はどうなっているのか。 

 

 

 

（１）市長が理事長を務めている公益財団法人沖

縄市育英会の事業概要についてお伺いしま

す。 

①学資貸与の資格等要件について 

②貸与額について  
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

こどものまち 

推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

建設部長 

 

１．沖縄市こどもの実態調査

報告書について 

 

 

 

 

２．学童保育連絡協議会につ

いて 

 

 

３．就学前児童について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．家庭生活支援について 

 

 

 

５．瓦れき受入れについて 

 

 

６．市道高原泡瀬線の県道移

管について 

 

 

（１）アンケート調査結果について今後の課題・

方向性をどのように考えるか。 

（２）こどもの声を聞く場を今後、どのように考

えているか。 

  

 

（１）前回、要望した本市の学童保育連絡協議会

の運営についてどう行うか伺う。 

 

 

（１）預かり保育に通う人数と保育料は幾らか。 

（２）民間の学童保育に通う人数と保育料の平均

は幾らか。 

（３）認可保育園などに通う年長の人数と保育料

の平均は幾らか。 

（４）幼稚園の先生方は学校給食があるが、預か

り保育園児の学校給食はなぜできないの

か伺う。 

（働くお母さんからは、給食があれば大変に

助かるとの声がある。） 

 

 

 

（１）ひとり親家庭などへの生活援助と子育て支 

援の状況について実績と課題を伺う。 

 

 

（１）東門市長の考えを伺う。 

 

 

（１）県道 33 号線と市道高原泡瀬線について進

捗状況と県との交渉はどう行われたか伺う。 
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議席番号 １４１４１４１４    議員氏名 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

教 育 長 

建設部長 

市民部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市    長 

教 育 長 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 市内通学路の安全拡充について 

① 本市のスクールゾーンにおいての交通事

故の実態について伺う 

② 児童生徒の交通事故防止対策について伺

う 

ア．安全で安心して登下校を確保するため

にガードレールの設置や道路舗装材の

拡充、道路標識、道路標示の拡充につい

て伺う 

③ 市道越来八重島線と越来 3 号線の交差点

に信号機の設置について伺う 

 

 

（１）児童生徒の自転車安全運転指導について 

  ① 近年、高校生の自転車登校が顕著である。 

    部活動等の体力増強や経済的理由等のよ 

    うであるが、運転技術やマナー、ルール 

    等の欠如に憂慮し、交通事故を懸念する。 

    事故防止のため小、中学校での安全運転 

    指導の強化について伺う。 

 

（２） 不登校の現状と予防対策について 

① 児童生徒の不登校の実態について伺う 

ア．推移について伺う 

イ．要因について伺う 

② 不登校の予防対策について伺う 

 

（３） 青少年の非行防止対策について 

① 次代を背負う青少年を健全に育成するこ 

とは、家庭、学校、地域社会の責任であ

ると考えるが、三者がそれぞれの責任に

どう対応しているか、また、どう対応し

なければならないかについて伺う。 

ア．家庭環境、家庭教育の状況について伺う 

イ．学校側の指導状況について伺う 

ウ．地域社会とのかかわりについて伺う 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１．沖縄振興特別推進交付金

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校周辺道路の安全性に

ついて 

 

 

 

３．空手道会館誘致について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）サンゴ畑はこの一括交付金を使って事業化

して進めることはできないでしょうか 

 

（２）この一括交付金はワンダーミュージアムに

は使えるが、動物園の整備拡充にも使えるの

でしょうか 

 

 

 

（１）過去 5 年間の市内小・中学校周辺での交通

事故発生件数を教えてください。 

 

 

 

（１）2 月定例会の代表質問でも質問をさせてい

ただいたが、当局はしっかり誘致に向けて手

を挙げたのか。また、その後の経過について

教えてください。 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１．行財政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域医療行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄市観光戦略プランに

ついて 

 

 

 

（１）第 4 次沖縄市行政改革大綱に基づいた具体

的な今後の取り組みについて、特に 

① 行政システムの効率化・適正化 

② 組織・機構の見直し 

③ 定員管理の適正化 

④ 人材育成と意識改革 

⑤ 事務事業の見直し 

⑥ 経費の節減・合理化 

についての詳細を伺う。 

 

（２）また、前回の一般質問で指摘したように、

他市と比較して 2 倍程度に膨れ上がってい

る本市の事業数についての考え方、事業整理

のあり方について、当局の考えを伺う。 

 

   

（１）前回の一般質問に引き続き、本市の置かれ

る状況の確認と問題の洗い出しのため、以下

の点について伺う。 

① 県都である那覇市と本市の税収につい

て、直近５年の推移の比較 

② 比較的人口の近い浦添市及びうるま市と

本市の税収について、直近５年の推移の

比較 

 

 

（１）本市にある中部徳洲会病院の泡瀬ゴルフ場

跡地への移転に引き続き、上村病院の中城村

への移転が先の新聞報道等で取り上げられ

たが、それについて市長並びに関係各部局の

見解を伺う。 

 

 

（１）プラン策定後の事業展開等について、詳細

を伺う。 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

５．自主文化事業等について 

 

 

 

 

 

６．旅券発給事務について 

 

 

 

 

 

７．雇用基盤等環境整備事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）キジムナーフェスタ、アシテジ開催が迫る

中、現在の状況について、特にチケットの売

れ行き、広報のあり方や効果、そして市民へ

の浸透度について伺う。 

 

 

（１）第 348 回定例会の一般質問の中で取り上

げた旅券発給事務について、本市でも 4 月か

ら開始されているが、今までの成果と今後の

展望を伺う。 

 

 

（１）本市の都市基盤整備のためのこの事業だ

が、現在県が当該地域近辺に計画しているス

マートインター整備等も含めて、この地域の

整備や展望をどのように考えているのか、当

局の見解を伺う。 
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議席番号 ２２２２３３３３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

（１）生活保護行政の改善 

  ①窓口での生活保護申請相談件数と受理件

数、支給件数を伺う 

  ②窓口に申請書を置いていない理由、根拠 

を問う 

  ③申請書を受理する前に事前調査する理 

由、根拠を問う 

ア．申請書を受理することについて伺う 

イ．申請が出されてから、その内容に基 

づいて相談、指導するべきことに 

ついて伺う 

  ④申請時の「現状の調査」について伺う 

  ⑤受給されるようになった市民に対して、  

どのような実態調査を行っているか伺う 

  ⑥生活保護を辞退した場合の対応について 

   伺う 

  ⑦親族による扶養は生活保護の要件か 

   ア．生活保持義務者はだれか伺う 

   イ．生活扶助義務者はだれか伺う 

   ウ．生活扶助の「特別な事例」とはどの 

場合を言うか伺う 

  ⑧「ケース記録」の情報開示について伺う 

   

 

 

（１）入域観光客数等の需要予測について 

 ①目標年度（平成 30 年度）の県入域観光客

数 850 万人と推計した数式を問う 

  ②その数式を使って平成 40 年度と平成 50

年度の入域観光客数は幾らに推計できる

かを問う 

  ③統計学においては推計ではなく予測と呼

ぶがどうか 

   ア．平成 28 年沖縄県入域観光客の目標数 

1,000 万人と市が推定した 850 万人の 

値で「沖縄県よりかため」ということ 

は比較するに値するか、妥当と考える 

かを問う 
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議席番号 ２２２２３３３３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消費税増税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

（２）沖縄市立寄率並びに東部海浜開発地区立 

寄率について 

  ①入域観光客 850 万人の希望的観測値（推 

計値）によりはじき出した立寄率は妥当 

と考えるか問う 

 

（３）沖縄市による産業連関分析を用いた生産 

誘発額等の経済波及効果に関する予測につ 

いて 

  ①検証されるべき点は仮定としての値の就

業者数が「あること」を前提にはじき出

されているが、民間企業がすべて進出し

て稼働することを大前提にしているが、

その根拠を問う 

 

（４）人工島の津波からの被害は救済できるか 

を問う 

  ①アクセス道路から何人避難可能か 

  ②高層ホテルで何人避難可能か 

  ③医療施設に入院する患者は何人避難可能

か 

 

 

（１）消費税 10％になって本市と市民の影響に 

ついて 

  ①本市の消費税の影響額は幾らか 

  ②消費税の還付は本市で幾らか 

  ③市民全体の影響額は幾らか 

  ④市民平均世帯の影響額は幾らか 

  ⑤消費税増税について市長の見解について

伺う 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公契約による雇用につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公共工事請負契約について 

①最低保障賃金は守られているか 

②下請等の最低保障賃金は守られているか 

③正社員と非正規社員は把握されて雇用改 

善に努めているか 

 

 

（２）指定管理者の雇用状況について 

  ①非正規、臨時等の最低賃金は守られてい 

るか 

 

 

（３）情報通信関連施設入居企業に係る雇用状況 

について 

  ①非正規、臨時等の雇用比率が高いが改善指

導はどうか 

  ②非正規、臨時等の最低保障賃金は守られて

いるか 

  ③調査項目に未回答が多いが市当局は把握

しているか 

 

 

（４）公契約条例制定の見解を伺う 
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議席番号 １２１２１２１２    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良良良良    得得得得     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

１．経常収支比率について 

 

 

 

 

２．沖縄市の失業率について 

 

 

 

 

３．キャンプ瑞慶覧について 

 

 

 

 

 

４．アグリビジネス推進事業

について 

 

 

 

５．エイサー文化発信事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）平成 14 年度から平成 23 年度までの各年

度別の経常収支比率について伺う。 

  

 

   

（１）平成 14 年度から平成 23 年度までの各年

度別の失業率について伺う。 

 

 

 

（１）最近の日米共同声明で、嘉手納以南の基地

返還についての報道がありましたが、沖縄市

地域のキャンプ瑞慶覧の返還について伺う。 

 

 

 

（１）アグリビジネス推進事業の進捗状況と今後

の計画について伺う。 

 

 

 

（１）エイサー会館基本構想の内容について伺

う。 
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議席番号 １６１６１６１６    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    誠誠誠誠     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

１．こども施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．選挙公報について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄と東北の子供たちの交流事業として

NPO こどもの島プロジェクトを中心に、

「こどもの島沖縄体験プロジェクト」が実施

されます。沖縄市も後援団体となっておりま

すが、市としての今後のかかわり方をお伺い

します。 

  

（２）こどものまち沖縄市のこども施策のさらな

る充実を図るにあたり、こども達のニーズや

思い、意見を市政に反映していくために「こ

ども議会」の設置を提案したいが、当局の見

解をお伺いします。 

 

  

 

 

 

（１）今回の県議会議員選挙における選挙公報の

配布方法及び配布実績を教えてください。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝健朝健朝健朝健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

 

 

１．食肉センター跡地の開発 

及び隣接地の開発について 

 

 

 

 

 

 

 

２．一括交付金から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．議事録から 

 

 

 

 

 

 

 

（１）緑地の沖縄市への帰属について 

  2月定例会及び 5月 28日の臨時会において、

緑地の帰属については事実の解明、責任のあ

り方、解決に向けての方針等いろいろありま

したが、緑地の帰属そのものには進展がない

状況にあります。 

  ①解決に向けての市の方針を示してくださ

い。 

 

（１）（仮称）青年エイサー会館について 

  「エイサー文化発信事業」で整備するとして

いる。 

  ①整備の方針を示してください。 

 

（２）中城湾港新港地区物流促進支援事業 

  ①どのような支援か説明を求める 

 

（３）雇用基盤等環境整備事業 

  ①どのような事業か説明を求める 

 

（４）工芸によるまちづくり事業の（仮称）沖縄

市伝統工芸館について 

  ①どのような「工芸」を想定しているか説明 

を求める 

 

 

第 351 回定例会ｐ277～282 

（１）泡瀬第 1 雨水幹線について 

  1 回目の答弁 

  「泡瀬小学校付近の泡瀬第一雨水幹線につい 

て、下流の下水管渠の流量としまして排水能

力が毎秒 11.414 立方メートルに対し、計画

流量が毎秒 10.73立方メートルの雨水が流れ

る計算となっております。よって水路断面に 

ヒルギ等の植栽及び移植する余裕がない状

態でございます。今の水路断面では植栽を行

うと土砂等が堆積しやすくなり、浸水被害を

誘発するおそれがありますので、植栽につい

ては難しいと考えております。」 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝健朝健朝健朝健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建設部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

３．議事録から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園・道路の管理委託 

 

 

 

 

 

 

５．水路のごみについて 

 

 2 回目の答弁 

  「泡瀬小学校付近の泡瀬第一雨水幹線でござ

いますけれども、これは 3 面張りとなってお

ります。そこについては議員が指摘している

ように調査研究して、どういうような集水区

域の変更とかができるのか、それも検討して

まいりたいと考えております。」 

  （下流では余裕がなくても上流では余裕があ 

るはずです。集水区域の変更は必要ありませ 

ん） 

  ①十分検討されたことと思いますので、検討 

の結果を示してください。 

 

 

（１）八重島公園の管理委託の詳細を示してくだ 

  さい。 

 

（２）美里工業線の管理委託の詳細を示してくだ 

  さい。 

 

 

（１）泡瀬第三公民館近くの水路は海からの漂着 

ごみ、上流からのごみで埋め尽くされること 

もあるが、市は処理することなく放置してい 

る。 

①市としての対処を示してください。 
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議席番号 ２２２２４４４４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．一括交付金を活用した防 

災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学力向上対策の取り組みについて伺う 

 

（２）算数・数学にかかわる指導助手配置につい 

て一括交付金を活用した取り組みが可能で 

あると思うが御所見を伺う 

 

（３）沖縄県教育委員会から受託された「その日 

の学び振り返り事業」の実施状況について伺 

う 

 

 

（１）待機児童解消に向けた本市の取り組みにつ 

いて伺う 

①平成 24 年 4 月 1 日時点の待機児童数につ 

いて伺う 

 

（２）認可外保育園の認可化に向けた本市の方針 

について伺う 

 

 

（１）地域防災について 

 

（２）防災教育の強化について 

①教職員の資質向上のための研修実施につ 

いて 

  ②専任主任設置について 

 

（３）防災副読本について 

 

（４）防災の観点から災害情報を発信する防災ラ 

ジオの普及に取り組む考えはないかどうか 

伺う 

 

（５）防災無線の活用効果について 
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議席番号 ２９２９２９２９    議員氏名 小小小小    浜浜浜浜    守守守守    勝勝勝勝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．エイサーのまちづくりに 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄振興特別推進交付金 

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．エイサーまつりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．鳥獣保護について 

 

 

 

 

 

 

（１）当局が考える本市のエイサーのまちの全体 

像について伺います。 

（２）エイサーのまち宣言をして今年で 5 年目に 

なるが、当局から見てエイサーのまち沖縄市 

はどう変わったか、お伺いします。 

（３）エイサーのまちづくりの進捗状況について 

お伺いします。 

 

 

（１）エイサーのまちづくりへの交付金の活用に 

ついて 

  ①エイサーのまちづくりに活用できる予算 

の範囲についてお伺いします。 

  ②交付金を活用して積極的に急ピッチでエ 

イサーのまちづくりを推進してはどうか、 

お伺いします。 

 

 

（１）グラウンド通りをエイサーまつり当日エイ 

  サーロード（歩行者天国）にすることについ 

  て 

  ①継続して協議はしているか 

  ②本市エイサーまつり実行委員会としては 

不可能と考えているのか 

（２）エイサーまつり道ジュネー（1 日目、金曜 

日）について 

  ①範囲の拡大はできないか、お伺いします 

 

 

（１）第 11 次鳥獣保護事業計画について 

  ①メジロの愛玩飼養目的の捕獲原則禁止に 

ついて、具体的に説明してください 

  ②本市の所管する課は 

③本市の捕獲許可を得て飼養登録されてい 

る件数は何件か 

④違法捕獲の取り締まりはどのように行う 

か、お伺いします。 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水害対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校のグラウンド整備に 

 ついて 

 

 

 

 

 

 

４．市営団地について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公園内での飲酒禁止について苦情等は出て

いないか伺います 

  ①水辺プラザはどうか 

  ②むつみが丘公園はどうか 

  ③諸見里近隣公園はどうか 

（２）犬の散歩でリードをつけていない飼い主へ

の指導はどうなっているか 

 

 

（１）比謝川河川の対策はどう進んでいるか伺い

ます 

（２）白川方面でまだあふれる危険な場所がある

ようだが対策はどうか 

（３）嘉手納弾薬庫地内（下流側）の対策はどう

なっているか 

（４）久保田より北中城村の島袋向けはすべて改

善されたのか 

 

（１）学校グラウンド整備のコンセプトはあるの

か伺います 

（２）グラウンドの土が雨で流されていてあふれ

ているのはどうするのか 

  ①島袋小はどうか、確認されたか 

  ②コザ中はどうか、確認されたか 

  ③中の町小はどうか 

 

（１）市営住宅の現状について 

  ①世帯は何世帯か 

  ②障がい者用の住宅は何世帯か 

  ③バリアフリーの部屋は何世帯か 

（２）これから後の安慶田市営はどうか伺います 

  ①世帯は何世帯か 

  ②障がい者用の住宅は何世帯か 

  ③バリアフリーの部屋は何世帯か 

（３）入居のときの抽選は、一般と障がい者との  

違いはあるのか。その他の違いはあるのか。 

（子育て中の世帯等） 

基準について教えてください。 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）動物園側通路のバリアフリーについて 

（２）カート等で見てまわれるような整備はでき

ないか 

（３）動物が野生の生態に近い形で飼育展示に向

けて今回の一括交付金を活用してはどうか 

 

 

（１）こどもの国線、沖縄郵便局前よりこどもの

国までの道路への街灯設置について 
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議席番号 １１１１００００    議員氏名 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄振興特別推進交付金 

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．雨水排水対策について 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

（１）市町村交付金交付要綱の第 3 条（1）オで 

別途国の負担または補助を得て実施するこ 

とができる事業は、交付金を充てることがで 

きないとあります。 

  ①市民から要請はあったが、国の負担または 

補助を得られなくてできなかった事業の 

洗い出しはしたのか、お伺いします。 

  ②今後の事業計画に市民の参画はあるのか 

お伺いします。 

  ③災害時緊急避難通路整備事業について 

   ア．内容について 

   イ．今後の事業計画について 

 

 

 

（１）高原幼稚園入り口前の道路について現状と 

今後の計画はあるのか、お伺いします。 

 

（２）給食センター第 3 調理場の跡利用計画はあ 

るのか、お伺いします。 

 

 

 

（１）津嘉山地域より古謝地域の排水路について 

現状と今後の計画をお伺いします。 

 

 

 

（１）市内土地改良区内の沈砂池の進捗状況 

について 
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議席番号 ２７２７２７２７    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良一郎良一郎良一郎良一郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県議会議員選挙を終えて 

 

 

 

 

 

 

 

２．中部副都心構想について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉・介護事業について 

 

 

 

 

 

 

４．キャリア教育について 

 

 

 

 

５．中部食肉センター跡地の 

開発 

 

６．図書館建設について 

 

 

 

（１）結果をどう見るか 

 

（２）今後の沖縄市と県議会の関係はどうなりま

すか 

 

（３）東部海浜開発の展望について 

 

 

（１）沖縄市を中心とした副都心構想について 

どう考えるか 

 

（２）鉄軌道の考え方について 

 

（３）本市東部地域にある特別自由貿易地域の 

活用のあり方について 

 

（４）嘉手納基地の軍民共用への行動はとるの 

か 

 

 

（１）介護事業者のチェック体制はどうなってい 

るのか 

 

（２）適切でないサービスの給付などがあるの 

か 

 

 

（１）市内で活動している団体は幾つですか 

 

（２）今後のかかわり方について 

 

 

（１）現在の状況はどのようになっていますか 

 

 

（１）進捗状況について 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 24 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）施政方針に市民所得の向上、失業率、若者

の雇用の問題、企業誘致の問題等が何もな

い、どういうことか伺います 

   

（２）さらに生活保護の対策についても重点化基

本方針に示されていない、どういうことか伺

います 

 

（３）「このまちを自分たちの力で何とかしたい」

市民の情熱が、これまで以上に高まっている

と言っているが、市長の情熱が伝わってこな

い、どういうことか伺います 

 

（４）基地に翻弄される沖縄の現状を憂慮する

とともに、市民の生命と財産を守る観点か

ら、これ以上の基地負担が生じることは、

絶対にあってはならないと考えております

と言っております。具体的にどのような行

動を考えているのか示してください。 

 

（５）音楽によるまちづくりの推進については、

ミュージックタウン開設 5 周年を記念し、

「まちはステージ」をコンセプトにライブ

ハウス等との連携による音のページェント

を拡充いたしますと言っております。具体

的に説明をお願いいたします。 

 

（６）山里第一地区の再開発準備組合による事業

計画の作成や設立認可を支援すると言って

おりますが具体的に説明してください。 

 

（７）新アグリビジネス計画を推進してまいり

ますと言っているが、具体的な説明と進捗

状況を示してください。 

 

（８）キャンプ瑞慶覧地区について、地権者と

の意見交換等を踏まえ、返還後の円滑な跡

地利用に向け取り組んでまいりますと言っ

ているが、具体的な説明をお願いいたしま

す。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人事案件について 

 

 

 

 

 

３．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）水道局長の任命について 

   

（２）副市長の二人制について 

 

 

 

（１）ミュージックタウン音市場について伺う 

 

 ①波及効果はどうなっているか 

 ②活用状況はどうなっているか 

ア．音市場はどうなのか、件数を具体的に 

イ．音楽広場はどうなのか、件数を具体的に 

ウ．空き店舗の状況はどうなのか 

 

（２）コリンザの状況はどうなっているのか 

 

 

 

（１）沖縄市古謝地区の開発行為について 

 

 ①第一開発地区に於ける緑地の帰属について 

 ②その説明と責任はどうするのか伺う 

 ③第二開発地区における副申のあり方につい

て許可権者（県）に対し行政手続上問題は

ないか伺う。 

 

 


